

# La Mañana

VIERNES 30 DE  
JUNIO DE 2023

E N C L A V E S

**ANDRÉS MANUEL  
LÓPEZ OBRADOR,**  
PRESIDENTE

Laura Elena Carrillo Cubillas, directora de la AMEXCID

## MIGRACIÓN

1. El presidente refirió que ha insistido al Gobierno de EUA que destine fondos suficientes a planes de desarrollo en Centroamérica, a fin de atender las causas de la migración; detalló que se está llevando a cabo un plan en la región y hay muy buenos resultados. "Para atender las causas de la migración forzada, no a los muros, no a la militarización... estamos predicando con el ejemplo", sentenció.

## COOPERACIÓN INTERNACIONAL

1. Laura Elena Carrillo destacó que México, durante la pandemia, donó 44 ventiladores para atender pacientes de COVID-19 a 13 países de Centroamérica, el Caribe y Sudamérica; así como, envió en donación 2,642,800 vacunas contra la COVID-19 a diferentes países del exterior. Detalló que, ante situaciones de emergencia, el Gobierno de México ha apoyado con ayuda humanitaria a países como Cuba, Guatemala, Honduras, Belice, Colombia, Líbano, Haití, Siria, Turquía, Nicaragua, EUA, Canadá y Chile. Expuso que gracias a la campaña "Mi Patrimonio no se Vende", se han recuperado 11,659 piezas arqueológicas y bienes históricos, así como México donó escáneres a diversos países de Centroamérica para el resguardo de archivos históricos.

Informó que actualmente hay 10 convocatorias abiertas de becas para que mexicanos estudien en el extranjero. Resaltó que entre 2018 y 2022, la AMEXCID otorgó 1,518 becas; agregó que, a través del programa "Jóvenes Construyendo el Futuro" y "Sembrando Vida", se crearon 84,947 empleos entre 2021 y 2022 en diversos países de Centroamérica. Adelantó que se proyecta que para 2023 ese crearán 148,000; destacó que el 7.1% de los beneficiarios de estos programas pensaron en no migrar. Explicó que, el flujo de migrantes en tránsito en México entre 2021 y 2022 de las regiones de Honduras y El Salvador, disminuyó.

Proyectó un video con testimonios de beneficiarios de los programas "Jóvenes Construyendo el Futuro" y "Sembrando Vida" en países de Centroamérica.

## SEGURIDAD

1. El mandatario lamentó el homicidio de Hipólito Mora, exlíder de las autodefensas en Michoacán; calificó el hecho como un remanente de la violencia que se permitió en el pasado. Recordó que Felipe Calderón declaró la guerra al narcotráfico. Ante el cuarto aniversario de la Guardia Nacional, dijo que está dando muy buenos resultados y tiene la aceptación de la gente; explicó que su gobierno no enfrenta la violencia con la violencia, sino que se atiende sus causas, a los jóvenes y se evita que las autoridades estén al servicio de la delincuencia.

Reveló que ya había el antecedente que uno de los grupos que opera en la región estaba queriendo dañar a Hipólito Mora, por lo que el Gobierno de Michoacán le brindaba protección al ex líder de las autodefensas. Aseguró que, en la entidad han disminuido los índices delictivos, pero el homicidio de Hipólito Mora genera una nueva ola de información amarillista en los medios. Informó que en mayo de 2023, el homicidio doloso en todo el país disminuyó 13.4%, con respecto al máximo histórico presentado en julio de 2018. Desmintió que Hipólito Mora no haya tenido escoltas y aseguró que los casquillos recuperados no eran de balas del Ejército.

2. Al ser cuestionado sobre los policías secuestrados en Chiapas, el mandatario informó que continúa su búsqueda con un trabajo coordinado entre el Gobierno Federal, las autoridades estatales y municipales. Agregó que, se investigan los ataques con drones y explosivos contra elementos de la Guardia Nacional en Guanajuato y de efectivos del Ejército en Michoacán; explicó que los elementos de seguridad están cumpliendo con su deber, actuando de manera responsable; informó que se tienen identificados a los grupos violentos y armados en Guanajuato.

## CONMEMORACIONES

1. El presidente reiteró su invitación para que la ciudadanía asista mañana a las 17:00 horas, al Zócalo de la Ciudad de México, para conmemorar el 5° aniversario del triunfo de la Transformación; expresó que se debe seguir adelante con la transformación y no permitir retrocesos. Reveló que para su retrato que se colocará en Palacio Nacional, piensa abrir un balcón para que se le tomé la foto porque se debe al Zócalo, porque es ahí donde siempre se ha convocado a su movimiento.

Adelantó que para su último año de gobierno en 2024, analiza recordar a Lázaro Cárdenas o a Benito Juárez en el Zócalo. Señaló desconocer si Rocío Nahle aspira a la gubernatura de Veracruz.

2. El mandatario informó que hoy, a las 10:30, en el Campo Deportivo Militar "Marte", presidirá la conmemoración del 4° Aniversario de la Guardia Nacional.

## GOBERNABILIDAD

1. El mandatario aseguró que cuenta con el 60% de aprobación, lo que significa alrededor de 45 millones de mexicanos del padrón electoral; dijo que la cifra es mayor a los votos que obtuvo en la elección presidencial de 2018. Afirmó que su gobierno sí informa sobre seguridad y que además, está la sección de "Quién es quién en las mentiras de la semana", pero que no se alcanza a responder toda la mala información. Señaló que, algunos medios son parte de la mafia del poder económico y político: "es un timbre de orgullo, entre más me golpean, más digno me siento", expresó.

## ENERGÍA

1. El presidente anunció que ayer se empezó a cargar de crudo la Refinería Olmeca de Dos Bocas; detalló que en una primera etapa la refinería producirá 80 mil barriles diarios de petróleo crudo y a principios de 2023, se estima que procesará 340 mil. Explicó que para rescatar a Pemex se orientó la inversión a donde hay petróleo y cuesta menos extraerlo. Señaló que las administraciones neoliberales invertían en el norte y en aguas profundas porque no les importaba producir petróleo, sino hacer negocio con los contratos.

Aseguró que gracias a la inversión en extracción de petróleo crudo, se va a tener materia prima para alimentar las refinerías; destacó que se invierten 10 mil mdd en la construcción de dos plantas coquizadoras nuevas y además de que se rehabilitan 6 refinerías. "Ya no hay gasolinazos como en la época de Calderón, de Peña Nieto, ya no se afecta la economía popular", expresó.

## DATO ADICIONAL

El presidente confirmó que Alicia Bárcena se integra a su gabinete como secretaria de Relaciones Exteriores.

## FRASE DEL DÍA

Al referirse a lo hecho en su gobierno, el presidente expresó: "No voy a ceder nada a los mafiosos, a los corruptos, nada... porque sería traicionarme a mi y al pueblo".